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COMITÉ OPERATIVO DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS PÚBLICOS DEL 
DISTRITO CAPITAL 

 

 
ACTA No.    02   de    2022  

 
 

SESIÓN ORDINARIA  
 
 
FECHA: 27 de enero de 2022  

 
HORA: 8:30 am a 10:15 am  

 
LUGAR: Sesión Virtual – Google Meet  

 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Álvaro Reinoso Profesional OCI Instituto de Desarrollo 
Urbano - IDU 

X  Presidente Comité 

Onisalba Segura de 
Arbeláez Profesional IDU X   

  Secretaría Distrital de 
Ambiente - SDA  X  

Luis Humberto 
Martínez Heraque Profesional SDM Secretaría Distrital de 

Movilidad – SDM 

X   

Martha Helena Silva 
Morales Profesional SDM X   

  
Policía Metropolitana de 
Bogotá – Seccional de 
Tránsito y Transporte. 

 X  

  
Unidad Administrativa 
Especial de Catastro 
Distrital 

 X  

Humberto Ramírez 
Gómez Profesional 

Unidad Administrativa 
Especial de 
Rehabilitación y 
Mantenimiento Vial – 
UMV 

X   

  
Unidad Administrativa 
Especial de Servicios 
Públicos – UAESP 

 X  

 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 

 
Nombre Cargo Entidad 

Luis Alberto Quintero 
Vega 

Profesional DVTSP Secretaría Distrital de Planeación – SDP 
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INVITADOS PERMANENTES: 
 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Jacqueline Friede V. Profesional SDG Secretaría Distrital de 
Gobierno X   

Nubia Riaño Abril  Red Matriz 

Empresa de 
Acueducto y 
Alcantarillado – EAAB 

X   

Oscar Gabriel Moreno Zona 1 EAAB  X  
Wilson Javier Porras 
Ramírez Zona 2 EAAB X   

Luis Francisco 
Rodríguez Barreto Zona 3 EAAB X   

Juan Carlos López 
Rodríguez Zona 4 EAAB X   

José Ricardo Velasco Profesional Claro CLARO X   

Pablo Ponce de León Profesional CODENSA ENEL CODENSA S. A. X   

Carmen Rocío López Profesional ETB ETB X   
Erika Tatiana Calderón  Profesional Telefónica 

TELEFÓNICA 
X   

Lady Salamanca Profesional Telefónica X   
Romel Mateus Profesional Telefónica    
Mario Alejandro 
Insuasty Rojas Profesional VANTI VANTI S. A. ESP X   

 
 
 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Héctor Ortiz Rosero FDL Santa Fe Alcaldía Local de 
Santa Fe X   

Sandra Fajardo FDL San Cristóbal 
Alcaldía Local de San 
Cristóbal  

X   

Nicolás cuevas FDL San Cristóbal X   

 
CITACIÓN: Por tratarse de una reunión virtual se hizo por los medios digitales disponibles.  
 
ORDEN DEL DÍA:  

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 
3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (01 DE 2022) 
5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
6. SEGUIMIENTO COMPROMISOS  
7. TOMA DE DECISIONES 
8. COMPROMISOS 
9. CONCLUSIONES 
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DESARROLLO: 

 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

Se realiza la verificación de los asistentes a la reunión.  
 
 

 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 

 
El Presidente del Comité, Ing. Álvaro Reinoso, abre la sesión número 02 del año 2022, del 
Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, 
dando la bienvenida a todos los asistentes y presenta la propuesta del orden del día, 
relacionada anteriormente en el ítem correspondiente dentro de la presente acta; la cual es 
aprobada por los asistentes. 

 
 
 

3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
 

El Ing. Álvaro Reinoso  del IDU, menciona que se le da la palabra a las Alcaldías Locales y 
pregunta a Jacqueline Friede de la Secretaria Distrital de Gobierno, cuales Alcaldías nos 
acompañan hoy?, por lo que presenta a Héctor Ortiz Rosero, del Fondo de Desarrollo Local 
de Santa Fe. 
 

• Héctor Ortiz Rosero, Fondo de Desarrollo Local de Santa Fe. 
 
Menciona que en estos momentos, no se tienen requerimientos para las empresas de 
Servicios Públicos; que él hace parte del apoyo a la Supervisión del Contrato 145, por parte 
del FDL; y se tienen unas recomendaciones por parte de la EAAB, los cuales que se están 
implementando en la ejecución del mismo.  
 
 

• Sandra Fajardo, Fondo de Desarrollo Local de San Cristóbal. 
 
Menciona que en estos momentos, no se tienen requerimientos para las empresas de 
Servicios Públicos, agradeciendo la participación en este espacio. 
 
 

 
4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (01 de 2021) 

 
• Luis Alberto Quintero Vega: Secretaria Distrital de Planeación 
 

Se da lectura al acta anterior de acuerdo con la nueva estructura planteada desde la 
Resolución 753 de 2020; correspondiente a la sesión número 01 del Comité de Obras de 
Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, de fecha 20 de enero de 2022; 
sobre la cual no se hacen observaciones por parte de los asistentes; por lo cual, queda 
aprobada la citada acta 01 de 2022. 
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5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
 
En este punto se hace la distribución de las intervenciones por parte de las Entidades y/o 
Empresas de Servicios presentes: 
 
 

5.1 INTERVENCIÓN DEL INSTITUTO DE DESARROLLO URBANO – IDU 
 

1. Onisalba Segura - Dirección de Mantenimiento Malla Vial 
 

Empieza su intervención remitiéndose a los casos pendientes del acta anterior: 
 
• Para la EAAB: Caso Canal Córdoba en Calle 152 por carrera 54, a espera que la 

empresa haga las verificaciones para ver quien en efecto arregla la vía, continúa 
pendiente 

• Intervención EAAB en la Carrera 7 por Calle 74, al parecer de EAAB, sin 
recuperación de la carpeta con afectación a la movilidad, continúa pendiente 

• Intervención EAAB de la Carrera 13 entre Calles 134 y 140 sin recuperación de la 
parte intervenida, continúa pendiente. 

• Intervención EAAB, afectación de pozo del eje ambiental calzada Transmilenio 
frente al número 4-29, continua pendiente. 

• Intervención EAAB, en la calle 68B Sur numero 10-19, donde fueron retirados los 
escombros pero no fue recuperada la vía ni el espacio publico, que fue enviado al  
chat del Comité, continua pendiente. 

• Para CODENSA: los faltantes de tapas en Autopista Norte Calle 207 en el andén 
contiguo al puente peatonal y lo referente a alumbrado público en Avenida Boyacá 
Calle 61 Sur, continua pendiente. 

• Tema nuevo Para CODENSA: Faltante de tapa en el puente de la avenida 1º. de 
mayo o transversal 78 N por calle 51 A Sur, continua pendiente. 

 
Solicita la actualización del estado de estos temas pendientes a ver cuales han sido 
atendidos. Por lo que Pablo Ponce de CODENSA, menciona que el caso de la tapa de 
la  transversal 78 N por calle 51 A Sur, ya fue atendida, al igual que lo relacionado con 
las tapas del caso del puente de la Avenida Boyacá Calle 61 Sur, en Meissen, fueron 
atendidas mediante la incidencia número 1782323; por lo que menciona Onisalba 
Segura que queda en acta que ya estos dos temas fueron atendidos. Se pregunta 
igualmente que el caso de la Autopista Norte con Calle 207, pero menciona el Ing. Pablo 
Ponce, que no se tiene reporte aún. 
 
Así mismo, se presentan casos nuevos: 
 
• Para EAAB: Se tiene una solicitud ciudadana en la calle 48 Sur por carrera 5 P, en 

la Urbanización Marruecos, en  la UPZ 54 Marruecos de la localidad de Rafael Uribe 
Uribe,  se trata de un hueco en la vía, por el registro fotográfico enviado por lo tanto 
se solicita a la EAAB que verifique si es un tema de esa Empresa y las acciones 
para cuando. 
 

• Para EAAB: Caso en puente peatonal, que corresponde al contrato IDU 1629 de 
2019, la identificación del puente es PKID24124698, es en la Avenida Ciudad 
Villavicencio por Carrera 88G, este puente fue intervenido por el mencionado 
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contrato IDU; pero se indicó que en recorrido de verificación de las obras, se 
encontró que el puente ya no existe; y en la zona se recogió información que se 
adelantaban una obras por parte de la EAAB mediante contrato EAAB número 
1012550004312020, y que efectivamente a través de esa obra se retiro el puente; 
por lo tanto, la solicitud, es que se verifique si esa obra es de la EAAB, e igualmente 
se informe si se obtuvo permiso por parte del IDU, para su retiro teniendo en cuenta 
que dicho puente fue intervenido recientemente y se encuentra en póliza y se esta 
en recibo de las obras, por lo tanto, esta situación debe quedar evidenciada en el 
acta de recibo final y las implicaciones que tiene para el tema de la póliza.  

 
El Ing. Juan Carlos López de la zona 4 de la EAAB, menciona que al parecer es un 
contrato de sistema maestro de la EAAB, de red troncal, por lo que se comunicará 
el caso y se informará; igualmente solicita el contacto del IDU, por lo que se 
menciona que fue la Ing. Ángela Patricia Ahumada Manjarrez; entonces se revisará 
el tema y se informará. 

 
• Para EAAB: Se trata del Contrato IDU número 1696 de 2020 y la interventoría 

radicó en la EAAB con el número E-2022-004494 del 26 de enero del 2022, 
mediante la cual se solicita a la EAAB agilizar las gestiones para la reparación del 
daño en la red de 4”, que descarga el bombeo del conjunto residencial Buganvilia, 
toda vez que atraviesa la calle 147 por la carrera 21 y genera continuamente 
filtraciones, y afecta también una intervención del IDU y dicho contrato esta por 
culminarse; por lo que se requiere es que la EAAB formalice con el conjunto dicha 
situación, para hacer los arreglos y que el IDU pueda terminar los trabajos allí 
programados. 

 
• Para EAAB: Se solicita información sobre el contrato EAAB mediante el cual se está 

haciendo una intervención en la Calle 92 con Carrera 14, por lo que se requiere 
dicha información.  

 
Se Informa por parte del Ing. Wilson Porras de la zona 1 EAAB, que no se tiene 
información de tener contratos en esa zona pero se revisará el tema y se informará 
al respecto. 
 

• Finalmente Onisalba Segura solicita la información de los contactos de los 
funcionarios que asisten al comité, teniendo en cuenta que ya no aparecen en el 
nuevo formato de las actas, por lo que el Ing. Álvaro Reinoso, responde que se 
enviará la información de los asistentes a los miembros del Comité. 

 
 
 
5.2 INTERVENCIÓN DE LA UNIDAD DE MANTENIMIENTO VIAL – UMV 
 
1. Humberto Ramírez – Profesional UMV. 
 
Hace referencia al caso presentado por la ETB, sobre el daño de la Carrera 69H por 
carrera 87, donde se informa que la Ing. María Luz Mora Torres, encargada que se hará 
la visita el día hoy, por lo que se informará vía chat del Comité. 
 
• Para EAAB: En relación sobre un caso del IDU, informado en el chat, sobre un daño 

en la ciclorruta de la Calle 26 con Carrera 68B, frente a El Tiempo; se está 
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solicitando el apoyo a la EAAB, esta mañana se consultó con la EAAB, y se informó 
que era un tema de Red Matriz, por lo que se solicita su colaboración.  

 
Sobre este tema, Wilson Porras de la Zona 2 de la EAAB, informa que se identificó que 
se trata de una línea de alcantarillado que corresponde a la Dirección Red Troncal de 
Alcantarillado de la EAAB, y se habló con el Supervisor del Proyecto Hernán Pulido, y 
esta asociada a la Red EL GRECO y ellos mencionan que tienen un problema de 
cimentación porque por ese punto pasa una línea de red matriz, la cual no permitió 
hacer una cimentación adecuada para soportar la ciclorruta, por lo que se hará la 
revisión del punto, con un relleno o sino hacer una intervención puntual para 
solucionarlo. Por lo que se estará informando sobre el avance. 
 
• Para EAAB: La Planta de la Esmeralda de la UMV, localizada en el KM 3 de la vía 

a Pasquilla, se solicita a la EAAB, el suministro de agua, por lo cual se pregunta 
como se puede hacer para la EAAB, venda el agua o como se puede hacer para 
tener agua en dicha planta? 

 
Responde el Ing. Luis Francisco Rodríguez, de la zona 3 de la EABB, menciona que 
hará la consulta respectiva en la división de acueducto y se informará al respecto.  

 
 
5.3 INTERVENCIÓN DE ENEL CODENSA S. A. ESP 

 
1.  Pablo Ponce de León – Funcionario Enel Codensa. 

 
Hace referencia a los casos pendientes en el comité, presentados anteriormente: 
 
• El caso IDU, de la calle 18 por carrera 9, verificar el hundimiento en esa 

Esquina, donde DELTEC, informó que no se hizo intervención alguna; por lo 
que menciona el ing. Álvaro Reinoso que debe entonces revisarse si fue una 
intervención anterior y si es necesario se pueda hacer una visita, ya que se 
trata de redes eléctricas, por lo que Pablo Ponce se compromete a escalar 
el caso al interior de CODENSA, en la zona respectiva. 
 

• En el caso ETB, sobre un poste que se había retirado en la calle 34 Sur con 
Carrera 5, finalmente se hizo contacto con Alexander Mogollón para indagar 
porque se había quitado ese poste; por lo que en su momento se hizo la 
visita e intervención y se informó por parte de ETB, que ese poste se iba a 
reubicar unos metros más adelante; pero no se ha informado de nuevo, sí se 
requiere algún apoyo en este tema. 

 
• El otro tema era la reposición de tapas, en la Transversal 78 N con la calle 

51 A Sur, esa ya se hizo; lo mismo lo de la Avenida Boyacá con 61 Sur en 
Meissen, que correspondían a alumbrado público. 

 
• Para EAAB: así mismo, pregunta por Wilson Porras, quien había 

suministrado un contacto del Consorcio   Hidráulico, por lo que se envió vía 
correo, el presupuesto para el traslado de redes, pero no se sabe si ya se 
ejecutó.  
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5.4 INTERVENCIÓN DE ETB 

 
1. Carmen Roció López.  

 
• Hace referencia al caso de Titán con la UMV, que se estaría pendiente de la 

información que llegue de la visita a terreno. 
• Sobre el caso del poste reportado por CODENSA, considera que es importante 

tener el antecedente sobre el cual se le informó a ETB sobre el retiro del poste. Así 
mismo, luego de la visita que se hizo, en el reporte enviado, se esta analizando la 
probabilidad de reubicación del poste, donde se tengan varias alternativas y se 
informaría en el próximo comité y pues si es necesario hacer una visita conjunta. 
Sobre esto responde Pablo Ponce de CODENSA, que lo que el jefe de la zona y el 
jefe de la cuadrilla del Contrato que hizo el trabajo, informan que en su momento, 
se comunicaron con ETB, para hacer dicho movimiento y Alexander Mogollón 
quedó pendiente de averiguar el dato de cómo se hizo dicho movimiento. 
 

• Sobre el avance de los casos pendientes, Alexander Mogollón reporta que en los 
Contratos de la Zona 1, en la Calle 166 por carrera 54, con Oscar Moreno; se hizo 
una visita y se dieron indicaciones para la reparación de la cámara y esta pendiente 
verificar sí se hizo el pañete; con Zona 2, el tema de la Calle 72 con Carrera 10, 
también se dieron unas indicaciones de construir un cárcamo de protección, se tiene 
pendiente revisar si ya se efectuó. Son estos los avance que se tienen.  

 
• Sobre el caso con EAAB, de la filtración de la Cámara del terminal y que tiene 

interferencia con el Contrato del IDU el número 1286 de 2020; por lo cual se 
había requerido una visita conjunta,  para revisar este tema, se intentó 
comunicarse con Luis Francisco Rodríguez de la EAAB; pero no fue posible, 
por lo cual se envío nuevamente correo.  

 
Además de los avances presentados, se mantienen pendientes los siguientes casos: 
 
• Para EAAB - Zona 2: se pregunta sobre las cámaras con filtraciones en la carrera 7 

con 63, por unos derechos de petición que llegaron. 
• Para EAAB zona 3, en transversal 42 por calle 5B Puente Aranda en ejecución de 

obras dañaron dos cámaras y canalización de ETB. Solicita pronto arreglo. 
• Tema Enel Codensa, en calle 25 por carrera 69 costado noroccidental. Se espera 

la reparación respectiva. 
• Calle 11 Sur por carrera 1 Este, instalación ductos de Enel Codensa afectando la 

infraestructura de ETB. 
• Para Enel Codensa en Calle 71 No.  13–86, se afectó la canalización de ETB 

producto de la construcción de cámaras de energía, dejando la red de expuesta. 
German García expresa que ha solicitado al área de Obras MT que no reciban entre 
tanto no se tenga un soporte de aprobación de la ETB. 

• Transversal 59B por calle 127D, la cámara de ETB no ha sido recuperada por la 
EAAB con la especificación de ladrillo correcta. 

• Filtración en carrera 65B frente a final de placa 9-13 en central de ETB en Puente 
Aranda, solicita a la EAAB acciones de mitigación. 
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• Para Enel Codensa en calle 101 No. 21-17 Edificio Capadocia, tramo canalización 
de Enel Codensa que causó daño en cámara de ETB. Germán García verificará la 
información de presencia de ductería de la Empresa en esta cámara. 

• Insiste en mantener las condiciones de la infraestructura de la ETB en la obra que 
desarrolla la Alcaldía Local de las Candelaria en la Kr 4 entre Cl 12 y Cl 10 ya que 
son con especificación antigua. 

• Informa sobre una cámara de ETB que presenta una filtración de agua potable en 
la calle 92 por Kr 13B se encuentra en ejecución el contrato EAAB 970 y la cámara 
también ha sido afectada. 

• Para Enel Codensa en Carrera 119 No. 80-22 Edificio Ronda de San Patricio, que 
causó daño en cámara de ETB. 

• Acueducto todavía no se han comunicado para revisar algunas reconstrucciones de 
cámaras que están relacionadas en el acta anterior en la calle 53 con carrera 27 y 
en la carrera 72 K con calle 37 sur. Estamos atentos para brindarles 
acompañamiento. 

• Para Codensa: Carrera 24 No 10-17 tapa de ETB sin tapa, contratistas de Enel 
Codensa realizando intervenciones del contrato 8400135558. Recuperar 
infraestructura de ETB 

• Para Codensa: Se afectó red de fibra y canalización en la Calle 222 Autopista Norte 
costado oriental en el proceso de limpieza de cámaras de Codensa. 

• Para EAB: Caso de la JEP Carrera 7 No 63-44 con la cámara afectada y filtraciones 
en el parqueadero. 

• Para EAB: Calle 67 No 4A-67, filtraciones de aguas residuales. 
 
 
Se pregunta por parte de Carmen Rocío López de la ETB, a Luis Alberto Quintero 
de la SDP, que se ve que en el nuevo formato del Acta, no están los teléfonos 
de contacto de los asistentes; por lo que se responde, que se debe a lo indicado 
a partir de la Resolución 753 de 2020, donde se plantea un nuevo modelo de 
acta sin esta información; así mismo, la Arq. Carmen Rocío López pregunta por 
la programación con las Alcaldías Locales, por lo que el Ing. Álvaro Reinoso, 
responde que se compartirá dicha información a quienes la requieran.  
 
 
Se presentan los siguientes nuevos casos, por parte de ETB: 
 
• Para IDU: Se está ejecutando el contrato IDU número 215 de 2020, para 

ejecutar obras, en la carrera 9 con calle 112, se evidenció red de ETB 
expuesta, pero el IDU no se ha solicitado delegado, por lo tanto debe 
solicitarse para hacer el seguimiento. 
 

• Para IDU: Se siguen recibiendo correspondencia para el correo del Ing. Cesar 
Quintero y de otros funcionarios, y aunque se ha manifestado en varias 
ocasiones, sigue ocurriendo y genera inconvenientes al interior de la ETB. 
Responde el Ing. Álvaro Reinoso, que el ya había enviado un correo con 
copia a la Arq. Carmen Rocío López, informando que el canal de 
comunicación correcto, es el de correspondenciaetb; que igualmente se 
volverá a informar . 
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• Para IDU y CODENSA: Se menciona el recibo de un oficio IDU, en el que 
enviaban varios puntos con direcciones de puentes vehiculares donde el IDU 
tiene previsto adelantar acciones de mejoramiento de espacio público; en las 
visitas que se han hecho se han encontrado infraestructura de CODENSA, 
por lo que se quería informar este hecho. Responde Pablo Ponce de 
CODENSA, que ya se socializó al interior de la Entidad, la información 
enviada vía Chat. 

 
 
 
5.5 INTERVENCIÓN DE TEELFÓNICA 

 
 
1.  Lady Salamanca – Profesional Telefónica. 

 
Menciona que no está Luis Charria porque esta en vacaciones y presenta a sus 
compañeros, Romel Mateus quién elaboró el diseño para el proyecto y Erika Calderón, 
quien está encargada de los trámites de los PMT; por  lo que les da la palabra para  
presentar el caso del proyecto de la calle 166 con Autopista. 
 
Así mismo, presenta el proyecto previsto para la ciudad, referida a un proyecto de 
despliegue de fibra óptica para las redes de FTTH, en varias zonas de Bogotá, por lo 
que están pidiendo solicitudes a diferentes entidades del Distrito; por lo tanto, se estarán 
enviando en estos días siguientes, para dar cobertura no solo a Bogotá, sino a 
Cundinamarca y Colombia. 
 
 

2.  Romel Mateus – Profesional Telefónica. 
 
Hace una presentación sobre el proyecto de la Autopista Norte con calle 166, donde se 
tiene una obra pendiente para un cruce de sobre la autopista, es un tubo de 6”, con una 
perforación horizontal dirigida, para conectar una intervención ya realizada, por lo que 
se solicita ayuda en la licencia para la construcción, por lo que se ha entregado al IDU 
y a las diferentes empresas, la documentación necesaria que se ha solicitado, entre 
ellas la EAAB, se han realizado visitas con VANTI,  y lo ultimo que solicitó el IDU fue un 
acta de coordinación de obras; la cual fue presentada. 
 
El Ing. Álvaro Reinoso, pregunta que ya si ya se tiene la aceptación de la EAAB para 
pasar por debajo de la tubería y de las otras entidades y del acta IDU para la 
recuperación del espacio público y se responde por parte de Romel Mateus que si se 
entregó todo; por lo tanto, se solicita por el Ing. Reinoso, presentar la solicitud del PMT 
a la Secretaría de Movilidad y reenviar al IDU, toda esta información al correo 
reportes_dti@idu.gov.co, para que cuando llegue el PMT, ya saldría aprobado.  
 
 

3.  Erika Calderón – Profesional Telefónica. 
 
Hace una solicitud, para el cruce, se realizó un reporte el 21 de septiembre de 2021, por 
lo que se tuvo un segundo reporte que llego el 22 de diciembre de 2021, por lo que se 
pide hacer una sola observación para que se haga una sola observación. Por lo que el 
Ing. Álvaro Reinoso, menciona que se comunicará con todas las áreas involucradas en 
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dicha revisión por parte del IDU, para obtener una sola observación sobre el proyecto.  
 
oda que es  saludo a los presentes deseando un gran 2022 para todos;  pregunta como 
se continua con el tema de las actas en este nuevo año, veníamos en la número 42; por 
lo que responde el Ing. Álvaro Reinoso, que la 42 corresponde a la última de 2021 y que 
hoy se inicia con la número 1 de 2022. Así mismo, Mario Alejandro Insuasty agradece 
al Ingeniero Ponce de León, que como se leyó en el acta 42, se había hecho una 
solicitud a ENEL CODENSA, para la coordinación de una acometida, el cual fue 
solucionado. Presenta además, la solicitud de los siguientes casos: 
 
 
 
5.6 INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DISTRITAL DE MOVILIDAD - SDM 
 

1.  Marta Helena Silva – Profesional SDM 
 
Informa que el Ing. Leonardo Rodríguez, quién se posesionó hace poco en la Secretaría, 
le fueron asignadas otras actividades; por lo tanto, la Directora de Planes de Manejo de 
Transito, ha delegado nuevamente al Ing. Luis Humberto González, y es quien va a 
acompañar el Comité. Así mismo comenta que ella sigue vinculada a la Secretaría, pero 
que va a estar en otras actividades, pero que igual si se requiere alguna información con 
gusto colaborará. Da entonces la palabra al Ing. Luis Humberto González. 
 
 

2.  Luis Humberto González – Profesional SDM 
 
Da un saludo a todos los asistentes y menciona que nuevamente está delegado por la 
SDM para atender los requerimientos de este Comité de obras de la Ciudad; por lo tanto 
queda a disposición de lo que se requiera, en cuanto a coordinación y actividades por 
parte de la SDM. 

 
 
 
 
6.1 INTERVENCIÓN DE LA EMPRESA DE ACUEDUCTO – EAAB 

 
 

1. Juan Carlos López – Zona 4 EAAB 
 

• Para ENEL CODENSA: Nos acompaña el director de obra que se adelanta en el 
Barrio la Belleza, según contrato 224 del año 2020, sobre el caso comentado sobre 
el poste de CODENSA. Toma la palabra el Ing. Oscar Herrera, Director de Obra del 
mencionado contrato, y menciona el caso de un poste de media tensión, sobre la 
calle 66 Sur con 10 Este, donde se están renovando redes de alcantarillado pluvial 
y sanitario; y el templete ya perdió su estabilidad; por lo cual se mueve de 3 a 4 
milímetros  cada 3 o 4 días. Responde Pablo Ponce que ya el tema se escaló al 
interior, sin embargo no tiene el dato aún de la Unidad, por lo cual solicita el contacto 
del Director de Obra; para ubicarlo en terreno. 
 

• Para ENEL CODENSA: Se tiene una solicitud de la división de Alcantarillado EAAB, 
en el barrio Canada-Guira, sobre un poste en la vía por parte de CODENSA, y se 
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está haciendo obras de alcantarillado y recuperación de la vía; ya se hizo la solicitud 
a CODENSA y se respondió que se cobraba por el traslado del poste, pero no ha 
salido el recibo y sigue estancado el tema; la dirección es Calle 47 Sur número 3 B 
– 88 Este y se pregunta que porque se cobra por algo que debe ser trasladado por 
el mismo CODENSA. Responde Pablo Ponce de CODENSA, diciendo que se 
redirecciona a la zona, y en cuanto se tenga respuesta se informará.     

 
• Para GAS NATURAL: Informa que ya se priorizaron los 4 puntos a intervenir y hoy 

se harán acciones en el sitio, por lo que está tarde se coordinarán las acciones para 
resolver este caso. Responde Mario Insuasty de Gas Natural, que estará atento 
para resolver los temas que se requieran y agradece la colaboración del Ing. Juan 
Carlos López en los temas presentados la semana pasada. 
 

 
 
 
6.  SEGUIMIENTO COMPROMISOS  

 
 
Se hace el Seguimiento a los compromisos a partir de la lectura del acta anterior (Sesión 01 de 
2022), por lo cual se reitera el cumplimiento de los que siguen pendientes por parte de las 
entidades y/o empresas asistentes, los cuales serán revisarán en la siguiente sesión; el estado 
de los compromisos anteriores es el siguiente: 

 
Compromisos Nombre responsable Entidad Observaciones 

1 

Caso Canal Córdoba en Calle 
152 por carrera 54, a espera 
que la empresa haga las 
verificaciones para ver quien 
arregla la vía (presentado por 
IDU - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 

2 

Intervención EAAB en la 
Carrera 7 por Calle 74, al 
parecer de EAAB, sin 
recuperación de la carpeta con 
afectación a la movilidad 
(presentado por IDU - 2021).  

Delegados EAAB Pendiente 

3 

Intervención EAAB de la 
Carrera 13 entre Calles 134 y 
140 sin recuperación de la 
parte intervenida (presentado 
por IDU - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 

4 

Intervención EAAB, afectación 
de pozo del eje ambiental 
calzada Transmilenio frente al 
número 4-29 (presentado por 
IDU - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 

5 
 

Intervención EAAB, en la calle 
68B Sur numero 10-19, donde 
fueron retirados los escombros 
pero no fue recuperada la vía 
ni el espacio publico, que fue 
enviado a chat esta semana 
(presentado por IDU - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 
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6 

Los faltantes de tapas en 
Autopista Norte Calle 207 en el 
andén contiguo al puente 
peatonal y lo referente a 
alumbrado público en Avenida 
Boyacá Calle 61 Sur 
(presentado por IDU - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA 

Se resolvió lo 
relacionado con las 
tapas de la Avenida 
Boyacá con Calle 61 Sur, 
por lo tanto sale del 
comité.  
Sigue pendiente Caso 
Autopista Norte con 
Calle 207.  

7 

Faltante de tapa en el puente 
de la avenida 1º. de mayo o 
transversal 78N por calle 51 A 
Sur (presentado por IDU - 
2021) 
 

Pablo Ponce de León CODENSA Resuelto, por lo tanto 
sale del comité 

8 

Revisión caso de poste en la 
Carrera 8 G Bis A No. 164 A - 
76 Barrio Torcoroma, por 
solicitud ciudadana de la 
Señora SONIA PATRICIA 
DULCEY (presentado por SDP 
– 1era. Sesión 2022) 

Delgados 

ETB, 
CODENSA, 
CLARO, 
MOVISTAR 

Se tiene avance, la ETB  
hizo la solicitud para 
visita y revisión del 
caso; por lo que se 
informará en siguiente 
comité. 

9 

Redes de gas expuestas, -
Calle 43C BIS SUR con 3B 
Esquina; - Calle 43 C Sur 
con 13 Bis Este Esquina;     
- Calle 72 B con Calle 44 F 
Sur; - Carrera 72G con 
transversal 72 F, - Diagonal 
49C Sur con 13 J 
(Presentado por VANTI 
GAS NATURAL – 1era. 
Sesión 2022) 

Delegados EAAB Resuelto, por lo tanto 
sale del comité 

10 

Desestabilización de poste 
de alumbrado público, con 
dirección Calle 66 Sur No. 
10 B – 02 Este. (Presentado 
por EAAB – 1era. Sesión 
2022) 

Pablo Ponce de León CODENSA 
Se tiene avance. Se 
socializó al interior de 
la Entidad. Pendiente 
respuesta. 

11 

Caso de una Cámara del 
terminal, que lleva tiempo en 
el comité,  pero que se tiene 
nuevamente una filtración; 
adicionalmente va a llegar 
un contrato del IDU el 
número 1286 de 2020 y que 
el contratista no va a asumir 
la renivelación de la cámara, 
por lo que se pregunta a la 
EABB, que acciones se han 
tomado o cuando se va a 
arreglar? (presentado por 
ETB -  2021) 

Luis Francisco Rodríguez 
– Zona 3 EAAB 

Pendiente. 
Se envío nuevamente 
correo para visita 
conjunta. 
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12 

Para EAAB - Zona 2: se 
pregunta sobre las cámaras 
con filtraciones en la carrera 
7 con 63, por unos derechos 
de petición que llegaron 
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 

14 

Para EAAB zona 3, en 
transversal 42 por calle 5B 
Puente Aranda en ejecución 
de obras dañaron dos 
cámaras y canalización de 
ETB. Solicita pronto arreglo. 
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

15 

Para EAAB Zona 2: 
Filtración en cámara de 
ETB en carrera 10 por calle 
72. Equipo de la EAAB fue 
al sitio, reitera que hay un 
compromiso de arreglo 
(Acta No. 27). Wilson 
Porras aclara que la 
División de Acueducto 
informó que el arreglo de la 
cámara se hizo, pregunta si 
lo revisó. Carmen Rocío 
López anota que se 
constató el arreglo, pero 
falta la pared de la cámara 
con el bloque especial 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB 

Se tiene avance. Se 
realizó visita y se indicó 
hacer cárcamo de 
protección, pendiente 
verificación. 

16 

Tema Enel Codensa, en 
calle 25 por carrera 69 
costado noroccidental. Se 
espera la reparación 
respectiva (presentado por 
ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

17 

Calle 11 Sur por carrera 1 
Este, instalación ductos de 
Enel Codensa afectando la 
infraestructura de ETB. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

18 

Para Enel Codensa en 
Calle 71 No.  13–86, se 
afectó la canalización de 
ETB producto de la 
construcción de cámaras 
de energía, dejando la red 
de expuesta. German 
García expresa que ha 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 
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solicitado al área de Obras 
MT que no reciban entre 
tanto no se tenga un 
soporte de aprobación de la 
ETB. 
(presentado por ETB - 
2021) 

19 

Transversal 59B por calle 
127D, la cámara de ETB no 
ha sido recuperada por la 
EAAB con la especificación 
de ladrillo correcta. 
(presentado por ETB 
- 2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

20 

Filtración en carrera 65B 
frente a final de placa 9-13 
en central de ETB en 
Puente Aranda, solicita a la 
EAAB acciones de 
mitigación. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

 
 
 

21 

Para EAAB Zona 1, calle 
166 Bis por carrera 54, 
indica que la pared de la 
cámara no cumple las 
especificaciones ETB del 
ladrillo.  
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB 

 
Se tiene avance. Se 
realizó visita y se indicó 
hacer pañete, 
pendiente verificación.  

22 

Para Enel Codensa en calle 
101 No. 21-17 Edificio 
Capadocia, tramo 
canalización de Enel 
Codensa que causó daño 
en cámara de ETB. 
Germán García verificará la 
información de presencia 
de ductería de la Empresa 
en esta cámara. 
(Presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

23 

Insiste en mantener las 
condiciones de la 
infraestructura de la ETB en 
la obra que desarrolla la 
Alcaldía Local de las 
Candelaria en la Kr 4 entre 
Cl 12 y Cl 10 ya que son 
con especificación antigua. 
(Presentado por ETB - 

Delgados 
ALCALDÍA DE 
LA 
CANDELARIA 

Pendiente. 
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2021) 

24 

Informa sobre una cámara 
de ETB que presenta una 
filtración de agua potable 
en la calle 92 por Kr 13B se 
encuentra en ejecución el 
contrato EAAB 970 y la 
cámara también ha sido 
afectada 
(Presentado por ETB – 
2021) 

Delegados  EAAB Pendiente. 

 
 
 

25 

Para Enel Codensa en 
Carrera 119 No. 80-22 
Edificio Ronda de San 
Patricio, que causó daño en 
cámara de ETB. 
(Presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

26 

Todavía no se han 
comunicado para revisar 
algunas reconstrucciones 
de cámaras que están 
relacionadas en el acta 
anterior en la calle 53 con 
carrera 27 y en la carrera 
72 K con calle 37 sur. 
Estamos atentos para 
brindarles 
acompañamiento. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

27 

Para Codensa: Carrera 24 
No 10-17 tapa de ETB sin 
tapa, contratistas de Enel 
Codensa realizando 
intervenciones del contrato 
8400135558. Recuperar 
infraestructura de ETB 
(Presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

28 

Para Codensa: Se afectó 
red de fibra y canalización 
en la Calle 222 Autopista 
Norte costado oriental en el 
proceso de limpieza de 
cámaras de Codensa. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

29 
Para EAAB: Caso de la JEP 
Carrera 7 No 63-44 con la 
cámara afectada y 

Delegados EAAB Pendiente. 
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filtraciones en el 
parqueadero. 
(presentado por ETB - 
2021) 

30 

Calle 67 No 4A-67, 
filtraciones de aguas 
residuales. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

31 

Caso de cables 
descolgados que 
corresponden a otros 
operadores y en un poste 
de ETB, en la Calle 161 A 
con carrera 19 A 
(presentado por ETB -  I 
sesión 2022) 

Delegados 
MOVISTAR, 
CLARO 
CODENSA 

Pendiente. 

32 

En la Calle 69 H con calle 
87, se recibió un reporte de 
la Alcaldesa Claudia López, 
sobre un hundimiento que 
queda detrás del Centro 
Comercial Titán 
(presentado por ETB – I 
Sesión 2022) 

Humberto Ramírez Gómez UMV 

Se tiene avance. Se 
tiene pendiente el 
resultado de visita el 
día de hoy; se reportará 
vía chat Comité 

33 

Solicitud de espacio en en 
el Comité que se hace los 
días miércoles en la 
Empresa Metro de Bogotá 
– EMB. 
(presentado por CLARO S. 
A. – I Sesión 2022) 

Delegados  IDU 
CODENSA Pendiente. 

 
 
 

7.  TOMA DE DECISIONES:  
 
Las decisiones tomadas en la sesión de hoy, se relacionan a continuación: 
 
 
7.1 Incremento en el número de proyectos articulados a nivel ciudad por parte de las 

entidades y/o empresas de Servicios Públicos participantes en el Comité Operativo 
de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital. 

 
A partir de las diferentes intervenciones de las entidades y/o empresas de servicios públicos 
participantes en este espacio de coordinación interinstitucional; y en especial, por parte de la 
Empresa TELEFÓNICA, cuyos delegados presentaron el proyecto de expansión o despliegue 
de fibra óptica para las redes de FTTH, en varias zonas de Bogotá, por lo cual solicitan a las 
entidades presentes en el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos 
del Distrito Capital; su concurso, para la aprobación de las distintas solicitudes requeridas para 
avanzar en este proyecto; que beneficia no solo a la Ciudad de Bogotá, sino a Cundinamarca 
y gran parte de Colombia. 
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7.2 Mantener el seguimiento detallado para la resolución de casos y/o temas pendientes 
en el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito 
Capital. 

 
Teniendo en cuenta los compromisos pendientes en esta instancia de coordinación Distrital, 
las entidades participantes, reiteran la necesidad de adelantar el seguimiento detallado al 
estado de los casos y/o temas presentados anteriormente, en especial aquellos que no se han 
resuelto y llevan tiempo en este espacio; con el fin de buscar una pronta solución a los mismos, 
para relacionarlos en el seguimiento que debe hacerse a los mismos. 
 
 

 
Icono 

Inserte un icono que se 
asocie a la decisión 

tomada 

Decisión 

 

 
Incremento en el número de proyectos articulados a nivel ciudad por parte 
de las entidades y/o empresas de Servicios Públicos participantes en el 
Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del 
Distrito Capital. 
 

Síntesis: Se articula el proyecto de expansión o despliegue de fibra óptica para las redes de FTTH, en 
varias zonas de Bogotá, por lo cual se solicitan a las entidades presentes en el Comité; su concurso, para 
la aprobación de las distintas solicitudes requeridas para avanzar en este proyecto que Beneficia a toda 
Bogotá. 
 

 
 

 

 
 
Manter el seguimiento detallado para la resolución de casos y/o temas 
pendientes en el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios 
Públicos del Distrito Capital 
 
 

Síntesis: Las entidades participantes, reiteran la necesidad de adelantar el seguimiento detallado al 
estado de los casos y/o temas presentados anteriormente, con el fin de buscar una pronta solución a los 
mismos. 

 
 

 
 
 

8. COMPROMISOS 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para su 
cumplimiento 

1 

Revisar compromisos 
anteriores para hacer 
seguimiento en siguiente 
reunión. 

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 03-Feb-22 

2 

Asistir a la siguiente sesión 
del Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de 
Servicios Públicos  

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 03-Feb-22 
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9. CONCLUSIONES 

Se concluye por parte del Arq. Luis Alberto Quintero de la SDP, la importancia de tener en 
cuenta que a partir de este nuevo formato del acta; se incluye un punto específico para el 
seguimiento a compromisos; por lo tanto, se ha incluido el listado de todos los compromisos 
que se tienen en curso, indicando el tema, quién lo presentó y el funcionario y la entidad 
responsable de resolverlo y, en observaciones, el estado en que se encuentra (resuelto, en 
avance o pendiente); por lo tanto, en este ejercicio del día de hoy fueron resueltos algunos, 
pero siguen pendientes un alto número. Por lo anterior, es necesario que cada semana se 
haga dicho seguimiento y en especial se tenga la información del avance o resolución de los 
mismos.  

 
 
 
 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión:   Jueves 03 de Febrero de 2022 a las 8:30 am, 

vía Google Meet. 
 
 
 
En constancia se firman, 

 
 

                
ALVARO REINOSO GUERRA 

PRESIDENTE 
LUIS ALBERTO QUINTERO VEGA 

SECRETARIO 
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